

INVESTIGACION SOBRE PETROLEO

SE PEDIRA A LA ASAMBLEA LEGISLATIVA

— 0 0 —

Asamblea Nacional de Defensores de la Paz

Se efectuará los días 7 y 8 de Mayo

En vista del entusiasmo que ha prendido en importantes capas de la población con motivo de la campaña de firmas contra la guerra atómica, y ante el peligro cada día mayor de que llegue a estallar una tercera guerra mundial, ha sido convocada una Asamblea Nacional de Defensores de la Paz para los días 7 y 8 de mayo. En esta asamblea se elegirán los delegados de Cos-

ta Rica al Congreso Mundial de Fuerzas Amantes de la Paz que se efectuará en Helsinki, Finlandia. La invitación que para dicho evento ha cursado el Comité de Partidarios de la Paz dice:

.... INVITACION

EL COMITE NACIONAL DE PARTIDARIOS DE LA PAZ DE COSTA RICA INVITA

A todas las agrupaciones y personas de buena voluntad, sin distinción de clases ni de colores políticos, a la MAGNA ASAMBLEA NACIONAL DE DEFENSORES DE LA PAZ que tendrá lugar los días 7 y 8 de Mayo próximo, en el local que oportunamente se señalará. La orden del día también se publicará en su oportunidad.

CANDOROSA DECLARACION DEL MINISTRO DE TRABAJO

El Ministro de Trabajo, habiendo ante la Asamblea Legislativa, dijo que la labor de conciliación realizada por el Gobierno ha logrado la desaparición de las huelgas.

nos podemos resistir a un comentario de esta candorosa declaración del Ministro señor Fallas. Porque las huelgas han desaparecido en Costa Rica por otros factores, todos negativos, y no por la llamada labor de conciliación del Gobierno. Las huelgas han desaparecido en Costa Rica porque no hay prácticamente derecho de huelga; porque la central "Rerum Novarum", que actúa con absoluta libertad y con el apoyo y la preferencia del Gobierno, no ha librado de verdaderas luchas por la defensa de la trabajadora, y porque el movimiento sindical independiente la vigilancia y la reprecaando ésta la cree necesario Gobierno, de parte de las autoridades del régimen.

efecto, el Código de Trabajo, con sus reformas e interpretaciones sufridas en los últimos años, no garantiza ya el derecho de huelga. Tal derecho está tan restringido, que prácticamente se nulifica. Por otro lado, el movimiento sindical que orienta la actividad en Costa Rica, con su representante "Rerum Novarum", ha suplantado la lucha por la imposición y el arreglo obrero-tronral, por la sumisión absoluta a la política del régimen. Y

el movimiento sindical independiente que representa la CGTC tiene suspendida sobre sus actividades la amenaza constante de la represión política a cuento de "actividades subversivas".

Esto es lo que debió decir el Ministro Fallas a sus copartidarios de la Asamblea Legislativa si hubiera querido decir la verdad acerca de la situación del movimiento sindical costarricense.

ESTAMOS PEOR QUE ESCLAVOS Dicen trabajadores de Atirro en carta al Ministro de Trabajo

Turrialba, marzo de 1955

Sr.
Ministro de Trabajo y
Previsión Social
Ministerio de Trabajo
San José.

Estimado señor:

Los que a continuación firmamos, todos trabajadores agrícolas de finca Atirro, del Cantón de Turrialba, a Ud. con todo respeto nos dirigimos para hacerle la siguiente denuncia:

Trabajamos en limpia de café por tarea a razón de ₡ 0,60 por cajón o sea la distancia que hay entre una mata y otra; hay que sacar 100 matas para ganarse ₡ 600 lo que no es el salario mínimo; pero resulta que nadie saca las 100 matas, el mejor peón saca 60 matas, otros 50, 40, 30 y hay quien se queda con 20. La última semana un trabajador con dos hijos menores, uno de 10 años y otro de 11, sólo ganó ₡.

17,15.

Hace dos semanas que nadie saca ni ₡ 600 antes se sacaban 5 y 6 colones al día; pero ahora realmente estamos peor que esclavos.

Nosotros le hacemos la denuncia, porque consideramos que se está cometiendo una gran injusticia, violando nuestro derecho a vivir, porque así no podemos ni medio comprar lo necesario para nuestro sustento.

Nosotros pedimos a Ud. su intervención a fin de que se termine con semejante barbaridad.

Esperando ponga sus buenos oficios para la solución de este grave mal.

Firman:

Luis Rodríguez Herro, don Antonio Campos, Chica Robles, Juan Barboza, Pacho Barboza, Abelardo Sánchez Salas, Etelvina Trejos.

Siguen más firmas.

Grupo de Diputados inconformes con los resultados de perforaciones

Fué nuestro semanario "ADELANTE" el que, de primero, dió la voz de alarma en relación con el problema petrolero nacional. Dijimos que era sospechosa la actitud de la Union Oil Co, dueña del contrato para la exploración y explotación del petróleo. No obstante los intensos trabajos de exploración, no aparece petróleo, según las informaciones de la propia Compañía. Al mismo tiempo que no aparece petróleo, la Compañía anuncia que pedirá al Gobierno nuevas concesiones, para ampliar su radio de acción a otras provincias del país. Todo parecía indicar que la Cia. estaba taponando las perforaciones hechas, con el propósito de guardar el petróleo como reserva y de pedir nuevas concesiones.

La prensa nacional ha estado publicando sendas informaciones procedentes de la Oficina Internacional del Trabajo, según las cuales, se está en una intensa oú queda de reservas petroleras en todos los países de la América Latina, ante la posibilidad de una nueva guerra mundial. Tales las informaciones que "ADELANTE" ha estado dando.

Las declaraciones sensacionales del Ing. Alfonso Segura Paguagua han venido a confirmar nues-

tras sospechas. Dice el señor Segura Paguagua que el petróleo aparecerá cuando la Compañía juzgue conveniente y oportuno que aparezca. Llama la atención, muy justamente, el señor Segura Paguagua, acerca de la política petrolera, como cosa muy delicada en que entra en juego grandes intereses internacionales.

La situación ha conducido a que en el mismo seno de la Asamblea Legislativa se haya propuesto una investigación al respecto, así como una revisión de la contratación petrolera, pues se juzga que los intereses del país no están suficientemente bien defendidos.

Seguimos pensando que el país debe seguir vigilante y alerta. El petróleo, que se ha convertido para muchos países en un fatídico tesoro, puede acarrearle al país muchos males, si no somos capaces de enfocar ese problema con patriotismo y valentía.

Mientras esto sucede, el Poder Ejecutivo ha enviado al Congreso una revisión del contrato petrolero para darle mayores concesiones a la Union Oil Co, extendiendo el derecho de explorar a todo Guanacaste y Limón. Una entrega más a los monopolios yanquis de las riquezas del país.

Primero de Mayo

MANIFESTACION EN SAN JOSE
A las 2 p. m., de la Plaza del Pacífico hasta el Parque Morazán.

DESFILES en Golfito y Puerto Cortés

MITINES PUBLICOS en Puntarenas, Quepos, Bataán y Turrialba

CONTRIBUYA para financiar esta jornada!

Entrega de firmas contra la Guerra Atómica

LUNES 18 DE ABRIL, A LAS 7 DE LA NOCHE

Local de la Asociación General de Estudiantes, situado 150 vrs al Este de la esquina Sur del Teatro Capitolio

Habrá un importante informe sobre la lucha contra la Guerra Atómica en todo el mundo
ASISTA USTED Y LLEVE A SUS AMIGOS.